
 

 

 

 

Déclaration liminaire intersyndicale au CHSCTD exceptionnel du 15 septembre 2022 

 

Objet : déménagement effectué en urgence du collège Fleurot d’Hérival 

 

Monsieur le Président du CHSCT des Vosges, Mesdames, Messieurs les membres du CHSTD, 

 

Nous nous réunissons aujourd’hui pour évoquer une situation inattendue. Après des visites 

d’inspections effectuées en juin, les professeurs de ce collège du Val d’Ajol ont appris brutalement, 

pour certains par la presse ou pour d’autres par des parents d’élèves - avant même que Madame la 

Principale des collèges de Plombières-Val d’Ajol ne les ait contactés- que le collège était déclaré fermé 

pour des raisons de sécurité. Cette nouvelle a suscité la stupéfaction chez les professeurs mais aussi 

une vague de stress car nous étions à une dizaine de jours de la rentrée de l’ensemble d’une 

communauté éducative. 

Nos collègues ont terminé leurs vacances dans un état d’esprit très peu propice à une rentrée 

sereine, tous très tristes de devoir quitter l’idée qu’ils s’étaient faites de leur rentrée dans un 

établissement autant familier que d’ambiance familiale et dans lequel ils ont choisi de servir, pour 

certains, depuis de longues années. Ces collègues ont été et sont toujours très affectés par cette 

nouvelle. Loin de nous l’idée de contester la décision prise pour des raisons de danger immédiat, il est 

évidemment préférable de faire des vérifications avant qu’une classe ne s’écroule avec ses 

occupant·e·s comme cela a failli se produire au collège de Vagney.  

Cette fermeture du collège a un impact direct sur le fonctionnement de l’école primaire. En 

effet, la restauration était assurée par l’équipe de cuisine du collège du Val d’Ajol. Actuellement, il 

semblerait que ce service soit repris par la maison de retraite de la ville. Cependant, la capacité semble 

limitée car les élèves de l’Unité d’enseignement externalisée de l’IME à l’école ne peuvent plus être 

accueillis sur les temps de repas comme c’était le cas jusqu’alors. Ils doivent donc repartir pendant la 

pause méridienne sur le site de l’IME pour pouvoir se restaurer. Cela impacte négativement l’inclusion 

avec les autres élèves de l’école ! 

En tant que membres du CHSCT, il nous semble important, lors de cette séance, d’observer les 

possibles conséquences sur la santé, sécurité et les conditions de travail de ce changement de site : 

capacité du site de Plombières à accueillir nos collègues et leurs élèves dans des conditions a minima 

aussi bonnes que celles qui sont pour l’instant quittées, augmentation des temps de transport pour les 

élèves, augmentation du temps de transport pour les professeurs d’EPS et leurs élèves, sentiment de 

mépris qui s’installe chez les personnels et les familles, capacité de l’EHPAD à assurer la mission de 

restauration pour les élèves du primaire, difficultés à récupérer le matériel pédagogique qui aurait pu 

être évitées si les équipes avaient été informées au préalable d’une possible fermeture… 



Cette temporalité pose question tant pour les personnels concernés que pour les élèves. Notons 

que les professeurs du Val d’Ajol, malgré leur demande, n’ont toujours pas eu la possibilité d’accéder 

à leurs dossiers et fournitures professionnelles. Une fois la rentrée actée, il est urgent de leur accorder 

la possibilité et le temps de pouvoir rassembler et empaqueter leurs affaires. 

Pour autant, l’aménagement des lieux est, d’après les professeurs ajolais, satisfaisant bien que 

pensé dans l’urgence, ce qui n’a rien à voir, encore une fois, avec la détresse des professeurs du collège 

de Vagney devant la vétusté et l’insalubrité du lycée professionnel de Saulxures. Les structures de 

classe sont restées inchangées, ce qui permet de se projeter pour cette année dans un plan de travail 

qui pourrait être à peu près serein car proche de celui qui avait été programmé. Ce n’est pas le cas pour 

l’EPS, discipline qui se voit gravement impactée par un éloignement des infrastructures sportives 

habituelles. Les conséquences au niveau du temps de transport -et donc de la fatigue qu’il occasionne- 

sont très importantes, tant pour les collègues que pour les élèves. 

Cependant, les inquiétudes des collègues portent, comme celles des parents, sur l’avenir. Tous 

souhaitent retrouver leur site d’exercice auxquels ils étaient très attachés. Nombre d’entre eux, même 

ceux qui n’habitent pas au Val d’Ajol, n’ont jamais voulu muter car ils appréciaient les avantages 

d’une petite structure où ils connaissent leurs élèves ainsi que leurs parents et où ils les suivent tout au 

long du cycle. 

Les personnels des deux sites peuvent comprendre que cette solution s’impose dans l’urgence 

du maintien de la sécurité de tous, professeurs, agents, administratifs et élèves mais ils désirent 

ardemment qu’une réimplantation du collège Fleurot d’Hérival puisse prochainement avoir lieu au Val 

d’Ajol. 

C’est la revendication que nous comptons porter lors de l’audience demandée auprès du Conseil 

Départemental des Vosges et ce que nous portons au sein de ce CHSCTD extraordinaire. Nous 

espérons qu’une solution sera rapidement trouvée afin que les personnels et les élèves ajolais puissent 

retrouver les mêmes conditions de travail mais, cette fois, dans un lieu sécurisé. 

 

Merci pour votre écoute 


